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山东华特达因健康股份有限公司投资者关系活动记录表                                                    

投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位名称

及人员姓名 

公司 2023年第三季度报告披露后，兴业证券、光大证券及西南证

券联合组织的电话会议。参加人员主要如下： 
Admiralty Harbour Capital Limited 尤娜 

安信基金管理有限责任公司 孙凌昊、徐衍鹏 

奥博医疗（香港）有限公司 Claire Hu 

北京和聚私募基金管理有限公司 田加强 

北京金百镕投资 马学进 

北京远惟投资管理有限公司 张翠双 

博远基金管理有限公司 谭飞 

东海基金管理有限责任公司 杨红 

东兴基金管理有限公司 马成骥 

富安达基金管理有限公司 赵懿 

富敦投资管理(上海)有限公司 刘宏 

歌斐资产 华如嫣 

观富（北京）资产管理有限公司 唐天 

光大保德信基金管理有限公司 
林晓枫、高睿

婷、孙维泽 

光大证券 林小伟、黄素青 

光大证券股份有限公司 
刘勇、李慧颖、

肖意生、邹悦 

广发基金管理有限公司 曹越 

广发证券股份有限公司 王超 

国泰基金管理有限公司 郑有为 

杭州亘曦资产管理有限公司 林娟 

杭州汇升投资管理有限公司 徐凌 

恒泰瑞丰投资 高松山 

鸿盛基金管理有限公司 丁开盛 

华安财保资产管理有限责任公司 张文浩 

华宝证券股份有限公司 王斯杰 

华融证券股份有限公司 秦树龙 

华泰证券股份有限公司 孙可嘉 

华夏基金管理有限公司 夏云龙 

汇丰晋信基金管理有限公司 吴晓雯 

汇添富基金管理股份有限公司 刘丹、马翔 

嘉实基金管理有限公司 齐海滔 

建信基金管理有限责任公司 马牧青、师成平 

建信养老金管理有限责任公司 李平祝 

交银施罗德基金管理有限公司 周章庆 

金信基金管理有限公司 赵浩然 

宁银理财有限责任公司 徐厚犇 

农银人寿保险股份有限公司 赵晶 



诺安基金管理有限公司 丁云波 

鹏华基金管理有限公司 高松、曹敏 

平安证券股份有限公司 李峰 

启泰投资 李程亮、徐宁 

森锦投资 季亮 

上海保银投资管理有限公司 卢聪 

上海辰翔投资管理有限公司 张潇 

上海东方证券资产管理有限公司 江琦 

上海固德资产管理有限公司 张素豪 

上海聚鸣投资管理有限公司 涂健 

上海开思股权投资基金管理有限公司 董源 

上海宽远资产管理有限公司 周栎伟 

上海勤辰私募基金管理合伙企业（有限合

伙） 
崔莹 

上海人寿保险股份有限公司 姜捷 

上海希瓦私募基金管理中心（有限合伙） 李涛 

思晔投资 钟辉 

太朴持信 李文健 

泰达宏利基金管理有限公司 赖庆鑫 

泰康资产管理有限责任公司 郭曾渝 

天风（上海）证券资产管理有限公司 邱天 

万联证券股份有限公司 郭斌 

西南证券 杜向阳、钱彦君 

相聚资本管理有限公司 邓巧 

湘禾投资 罗林 

信达澳银基金管理有限公司 李东升 

兴合基金管理有限公司 景莹 

兴业证券股份有限公司 董晓洁、孙媛媛 

兴银理财有限责任公司 卢新平 

兴证全球基金管理有限公司 李源海 

循远资产管理（上海）有限公司 覃婷 

阳光资产管理股份有限公司 赵孟甲 

易米基金管理有限公司 包丽华 

银华基金管理股份有限公司 马君 

远信（珠海）私募基金管理有限公司 叶铮 

长城财富保险资产管理股份有限公司 胡纪元 

长江养老保险股份有限公司 戴颖 

招商基金管理有限公司 贾仁栋、杨振雄 

招商信诺资产管理有限公司 翟琳琳 

招商证券股份有限公司 邱捷铭 

浙江浙商证券资产管理有限公司 刘玮奇 

真脉 Lisa 

中庚基金管理有限公司 刘子婕 

中国人保资产管理有限公司 田垒 

中泰国际资管 蔡莹琛 

中信证券股份有限公司 沈威宇 

中原证券 李琳琳 

中再资产管理股份有限公司 邓玉雪 

重阳资产 钱新华 
 

时间 2023年 10 月 20 日 8:00-9:00 



方式 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

总  裁        杨  杰   

财务总监      王  伟 

董事会秘书    范智胜 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、董事会秘书范智胜介绍 2023 年前三季度经营情况： 

2023 年，公司继续坚持聚焦儿童制药及健康产业的发展战略，在

支持达因药业继续做强做优的同时，加大对非主业业务的监督管理和

整顿。2023 年 1-9月，公司实现营业收入 17.19 亿元，归母净利润 4.61

亿元，收入同比下降 5.5%，净利润下降 0.35%，与去年基本持平。收入

下降主要是今年卧龙学校不再产生收入；净利润与去年同期基本持平，

一方面得益于达因药业净利润的增长，另一方面是受非主业亏损的影

响。 

公司医药主业继续保持稳定增长的健康发展态势，达因药业有稳

固的经营基础，同时拥有优秀的管理团队，在立足于企业长期发展的

基础上，全心全意专注于生产与经营的各个环节，持续做好生产、研

发、品牌建设及市场销售工作，不断巩固市场竞争优势。2023 年 1-9

月，达因药业实现营业收入 16.86亿元、同比增长 5.03%；实现净利润

9.02 亿元，同比增长 8.61%。达因药业的毛利率、净利率、净资产收益

率，包括净现比都继续保持在非常高的水平上，盈利能力和经营的质

量都非常好，公司的资产负债表也非常健康。根据国家统计局公布的

规模以上工业企业主要财务指标数据，1-8月，医药制造业营业收入、

利润总额同比分别下降 3.3%和 18.3%，在行业缓慢复苏的背景下，达

因药业不惧压力、勇于挑战，继续取得稳健的发展成绩实属不易。 

在非主业的管理和退出方面，本届董事会和管理层确立了聚焦儿

童制药及健康产业的发展战略，公司一直在按照战略的要求去推进和



执行。对非主业处理的原则，是在发展中择机退出，通过多种方式逐步

剥离。卧龙学校从今年起已经停止合作办学，华特信息公司也已确定

要向人民法院申请破产清算。 

二、 总裁杨杰等回答投资者提问： 

问 1： 前三季度伊可新（包括粉色装和绿色装）的增长情况和结

构？ 

答：业务收入占比大部分还是伊可新，但是伊可新的占比同比有

明显的下降。伊可新前 9 个月整体基本持平，粉色装同比略有增长，

在达因药业收入中占比 80%出头。在出生率下降的背景下，依然取得了

比较好的成绩，主要得益于品牌长期积累和市场策略的调整，比如延

长使用年龄至 6岁等。 

同时，公司的新品不断增长，前 9个月增长比较好的包括达因铁、

达因钙、维生素 D3和小儿布洛芬栓，这几个品种的销售符合年初预算。 

关于粉绿的比例，从前九个月数据来看，粉色装与绿色装的比例

在 1.2：1，到年末预估粉色装比例还要更高一点，今年出生率比较低，

所以粉色装的增长速度会高于绿色装的增长。 

 

问 2：今年前三季度看市场环境的情况以及对后续市场的展望？  

答：今年市场开放后竞争会更加激烈，从品类的行业数据看，维生

素 AD和维生素 D、包括维矿类的市场是略有下降的，出生率可能有一

些影响，但更重要的是消费水平。但伊可新的市场份额没有下降，销售

额也没有下降。 

预估 2024年维矿类应该会有好的表现，因为大家对健康的关注度

没有下降，对孩子的健康关注度更高。同时我们观察到今年 8-9 月，



百度上关于怀孕的关键词搜索量在上升，看到育龄女性的一些变化，

包括农历龙年的到来，随着生育意愿的释放，预估明年生育人数会回

升，幼儿婴童市场可以期待。 

 

问 3：达因药业层面三季度利润率水平下降的原因？ 

答：达因药业的净利率在 45-50%左右都是正常的状态，保持这个

净利率水平依靠的是长期的市场推广和品牌的力量。今年三季度净利

率略有下降，但还是高于 2021年、2022 年全年的利润率。跟一二季度

相比，一是 7-9 月有正常的推广费用，二是里程碑式的研发费用支出

到了支付节点，但研发费用的总量是在年度预算内的。另外，从全年来

看，净利率不会低于前两年的水平。 

 

问 4：中长期激励考核目标实现的可能性多大？ 

答：在达因药业的中长期激励方面，今年是考核的第一年，按约定

的条件，超额利润考核目标是能够完成的。 

 

问 5：达因钙、达因铁和维生素 D的销售目标？ 

答：达因钙、达因铁今年是过亿的目标，过去是几千万，今年前十

个月看预算基本可以完成。维生素 D 是代理商模式，年初跟代理商签

订的协议是一定要完成的。 

 

问 6：华特信息清算的费用会有多少？ 

答：公司披露了华特信息拟向人民法院申请破产。因为公司准备

清算终止这家公司，所以本年度收入较少，利润到目前为止亏损了 1600



多万，包括员工补偿成本和计提的减值等。 

 

问 7：卧龙学校剥离的进展如何？ 

答：卧龙学校投资退出的工作一直在做，和政府的磋商一直在进

行，但是截至目前还没有形成双方一致认可的方案。公司将继续推进，

力争尽快解决。 

 

问 8：分红未来预期是否会增加？ 

答：公司分红保持一定的稳定性、连续性，随着经济效益的增长，

预期分红会根据盈利情况每年有一定幅度的增长。 

 

问 9：伊可新各个年龄段的渗透率如何？ 

答：渗透率和出生人数有关，今年的出生人数还没有明确的数据，

明年一季度会根据今年出生人数来计算渗透率。如果按去年的人数来

计算的话，粉色略有增加，没有太大的变化。 

 

问 10：今年前三季度看渠道和营销活动是否有变化？ 

答：今年公司的各种营销活动都在正在推进，特别是在连锁零售

市场的营销和品牌推广上有更多的投入。 

10月 22日将开展“伊可新好‘新’情亲子运动会”，在全国八个

城市进行，目的是承接公司在这些城市投放的伊可新梯媒广告，和当

地连锁药店等一起推出亲子运动会，提升品牌影响力。 

 

问 11：处方外流背景下零售的竞争是否会更加激烈？ 



答：公司今年和京东首发托莫西汀口服溶液，这是个处方药、是专

业性非常强的用于治疗 ADHD一线用药。和电商平台首发合作也是体现

了达因对处方药在零售市场的重视程度。 

对于达因的儿童用药，零售药店确实更为便利，特别是维矿类产

品在电商渠道更具有便利性，主要由于这类产品应用的时间紧迫性不

强、长期用药的属性。根据一些消费者的调研，看到 80%以上的人员愿

意从电商购买。公司会更加重视让更多的产品通过这些渠道进行品牌

展示和实现销售。 

 

问 12：公司是否有收并购的计划？ 

答：目前没有明确的计划，如果有的话会按照相关要求及时披露。 

 

问 13：还有哪些有机会上亿的有潜力的二线品种？ 

答：除了达因铁、达因钙和维生素 D，后续过亿最快的应该是小儿

布洛芬栓。 

 

问 14：研发费用投入的具体项目？ 

答：投入的项目当中各种进度的都有，有些是在前期药学研究阶

段的。关于研发费用的确认，是按照节点来支付的，可能是一二季度出

现的，也可能是四季度研发进度提前完成，所以在三季度支付，但总量

是在预算之内的。 

 

问 15：是否有股份回购的计划？ 

答：回购是上市公司资本管理的非常重要的方式，特别是在公司



股价相较公司内在价值低的情况下，回购对所有股东都是非常有利的。

对于投资者的建议，公司会积极考虑，但是目前没有这方面的计划。 

 

问 16：京津冀集采的进展和影响？ 

答：河北集采已经结束了，维生素 AD中标价格非常低。结果是和

预期一致的，而且只有河北采纳了这个价格。 

 

问 17：儿童软糖等健康食品、用品的情况如何？ 

答：这类营养品，包括保健食品、食品，还有其他用品，例如牙膏，

今年的增长还是不错的。 

主要的销售还是在线上，也有一部分婴童店渠道，儿童产品线上

采购意愿更强。 

 

三、杨杰总裁总结发言 

医药主业延续了过往的增长，2022 年药品板块销售收入首次单季

度过 5 亿，今年二季度实现了历史最高的单季度收入，并且净利润也

首次实现了单季度利润过 3 亿。公司在过去三年快速增长的基础上，

今年整体的增长还是良好的，虽然有一些外部的压力，但从前九个月

来看，公司的产品增长趋势也是良好的，对于全年的增长，不管是收入

端还是利润端应该会比前九个月的增速有所提升。今年是中长期激励

的第一年，公司有信心一定能够完成全年任务。对于明年，公司将按照

国资的要求和中长期激励的政策制定目标，努力保持良好的发展态势，

以良好的业绩回报股东和大家对公司的关心和支持。 

 



附件清单（如

有） 

无 

日期 2023.10.20 
 

 

 


